
十日市場保育園 保護者アンケート（令和 3 年 4 月～令和 4 年 2 月） 

 

  保護者の皆様には、アンケートにご協力いただき、ありがとうございました。あたたかいお言葉や 

 ご意見等を真摯に受け止め、保育の向上に努めてまいります。 

  アンケートの集計結果と、自由記述について、ご報告させていただきます。 

 

  （1）実施方法・・・全世帯にメールによるアンケートフォームを配信 

  （2）実施期間・・・令和 4 年 2 月 21 日～3 月 4 日 

  （3）評価基準・・・3 段階 

  （4）回 答 率・・・95 在園児中 61 人分回答 64％ 

 

 

 



 



 

 

  



 

Ⅱ保育内容について 

  



 

  



 

Ⅲ 園の総合的な評価について 

 

Ⅳ その他 （ご意見と園からの回答） 

 

＜園での子どもの様子について＞ 

・大変かと思いますが、普段の園生活の様子を写真で買えたらいいなと思います。前の保育園では専用のサイ

トで毎月買ってました。 

・体操教室やクッキング等楽しいイベントが頻繁にあるので、毎日通うのが楽しいようです。園でどのような顔

をしているのか、記録に残したいので、子供たちの写真を販売していただけるとありがたいです。ホームページ

の写真では少ないので。 

・園児や先生の名前が分からない。保護者との会話も無いので自分の子供がお友達にどう思われているか等を

知りたい。 

・去年、意見を書かせていただいたらすぐに改善していただきありがとうございました。職員紹介の写真も子

どもが今でも「先生の写真が見たい！」と言って嬉しそうに見ています。普段お迎えに行く機会が少ない主人

も「写真だと分かりやすい」と話していたので、引き続き職員紹介の写真は継続していただきたいです。  

・コロナ禍で先生方も大変な状況の中、子どもたちのためにいつも温かい保育をしていただきありがとうござ

います。体操教室の導入や、子どもが主体となった造形活動はとても良い取り組みだと感じています。今年度

はコロナの影響で保育園での子どもの様子を感じる場面が少なかったこともあり、短い時間で良いので担任の

先生から子どもの園での様子を伺う面談があったら良いと思います。来年度も感染症対策をしながらの保育に

なると思いますが、できるだけ子どもたちの活動が縮小しないように様々なことを経験できる場であって欲し

いです。 

・いつも楽しそうに保育園に通っているので、安心して預ける事ができています。連絡帳やお迎えの時に園で

の様子も教えていただけるので、ありがたいです。今後ともよろしくお願いいたします。 

・お迎え時に子どものエピソードを色々話していただけるので、子どもが保育園を楽しんでいるんだなぁと分

かってありがたいです。(未満児クラス)。  

・いつもご指導いただきありがとうございます。お友達とのトラブルを相談した時には丁寧にご対応いただき

ました。また他のクラスの先生方も子どものことをよく知って下さっていて感心します。園庭の遊具が使用で

きなくなったことは少し残念でした。 

・子供３人、十日市場保育園に通わせていますが、本当にぃぃ保育園だと思います。安心して毎日通わせてい



ます！これからも宜しくお願いします! 

・いつもあたたかい保育をありがとうございます。毎日楽しく過ごせているようで安心して預けさせて頂いて

います。 

・特にありません。 

・いつも預かっていただきありがとうございます。これからもよろしくお願いします。 

・毎日楽しんで保育園に通っており、総合的に満足しています。 

・途中保育で色々と不安なことがありましたが、先生たちが優しく親切に対応してくださり感謝しています。ど

の先生もとても親しみやすくわたしも、保育園の様子など聞きやすくて助かっています。体操教室もとても楽し

みのようで楽しめているので良かったと思いました。 

・園での子どもの様子をしっかり教えていただけるので、安心しています。 

・日頃より子供達に良くして頂き先生方には感謝しております。来年度も宜しくお願い致します。 

 

▷園から 

ご意見ありがとうございます。 

・ホームページの写真を見て頂きありがとうございます。写真につきましては、現状をふまえ、改善していき

たいと思います。 

・面談につきましては、送迎時に担任とお話しする機会がない等ありましたら、個別に時間をとってお話しし

ていきたいと思います。希望がありましたら、担任にお伝えください。 

 

 

＜行事について＞ 

・コロナウイルスで大変な思いをしたと思います。だけど、生活発表会は特別な行事だと感じます。昨年の対

策で問題ないと感じたのですが、無くなってしまい悲しかったです。 

・いつも子供達を見ていただき本当にありがとうございます。今年度はコロナの事もありましたが、もう少し

保護者の意見を聞いたりした上で決めて頂きたい事もありました。是非子供や保護者の意見ももう少し考えて

頂き、書面だけでは伝わりづらい事もありますので、十分に納得の出来る説明をしてもらいたいです。今後も

宜しくお願いいたします。 

・コロナが終息したのち、また以前のように保護者と園が一緒に、充実したイベントができればいいなと思いま

す。 

 

▷園から 

・今年度は、新型コロナウイルス感染症の山梨県内での拡大により、特に生活発表会は、急な延期および開催

方法の変更となり、保護者の皆様のご希望に添えないかたちとなり、申し訳ございませんでした。県の要請や

周辺の感染状況を考慮しながら、その時点での最善の形を模索いたしました。今後も、感染対策は必要となる

ことが予測されますが、様々な工夫をしながら、活動を行っていきたいと思います。 

 

＜お知らせ・お便りについて＞ 

・お便りで行事などの持ち物の案内が色々なお便りに記載されているので、最終的な持ち物や日時などまとめ

て一つのお便りに記載して頂けると分かりやすくなると思うので助かります。 

 

▷園から 

ご意見をありがとうございます。 



・園だよりは月の中旬に、クラスだよりは月末に発行しています。そのため、この 2 つのお便りにそれぞれ持

ち物や予定が記載されていることが多いです。全体の内容とクラスの内容、発行時期により、このようになっ

ていますが、今後、よりわかりやすく改善していきたいと思います。 

 

 

＜検診について＞ 

・いつもお世話になっております。秋の歯科検診で、「虫歯があるから歯医者さんに行ってねと言われたよ」と

子供の口から聞いたのですが、検診結果をお知らせする用紙など貰えたら良いなと思いました。歯医者を受診

して結局虫歯はないと診断されましたが、どの歯が疑いがあったのかその後も気になりました。 

 

▷園から 

ご意見をありがとうございます。検診後の結果がわかるように、お知らせするようにいたします。 

 

 

＜新型コロナウイルス感染症および感染対策について＞ 

・コロナなどの感染対策はよくできていると思う。アルコール消毒し過ぎて手が荒れてしまうのが気になる。 

・朝の体温チェックをスムーズにお願いします、前の方とお話ししていることもあり、待つことがありました。

宜しくお願いします。 

・コロナ禍の中、各クラスが混合するお迎えの時間がとても不安です。５時まで各クラスで待つ状態をこれか

らも続けてほしいです。 

・保育園内でコロナになってコロナになられた先生方やお子様、大変でしたね。保育園は様々な対策をされて

いたのでどうか保育園側の責任とは思わず、これからも我が子をよろしくお願いします。 

・感染対策として、熱が出た際掲示板報告ではなく、メールでのどこのクラスで熱発者が出たことや、インフ

ルエンザ等の知らせを出来れば入れてほしい。 

・園でのマスク着用について。今まで意見する勇気がなく口にすることができなかった本当の思いをお伝えさ

せていただきます。園でのマスク着用を解除していただきたいと思っております。マスク着用がもたらす健康

リスクを理解せず、マスクを子ども達に着けさせて健康を奪っていると思います。マスクは子どもの発達の機

会を奪っています。 乳幼児期は道徳性や社会性を学ぶとても重要な時期。 人の表情や口の動きから多くを学

ぶはずが、マスクで顔を隠すことでその機会が奪われています。 発達には適した時期があってその時を逃す

と後から取り戻すことができないと思います。マスク着用による健康リスクについても心配しております。肌

荒れ、息苦しさ、熱さ、不快感、熱中症。 高炭酸ガス血症による影響:頭痛、眠気、倦怠感、注意力散漫。 口

呼吸による影響:虫歯や歯周病、口臭の原因、感染症にかかりやすくなる、歯並びが悪くなる、表情筋の衰え。

運動会でのマスク着用には、正直とてもショックを受けました。園児達、苦しいよね…と思いました。でも、

意見をすると「変わったお母さん」と思われるのでは…。マスク着用を拒むと、保育園に通うことができなく

なるのでは…。親の保身ばかり考えて、本当の思いを口にすることができませんでした…。職場の同僚のお子

さんが通う山梨県内の保育園では「運動時、園庭で遊ぶ時はマスクを外す」また別の園では「お散歩中はマス

クを外す」を実施しているそうです。園で全面的にマスク着用をやめるのは難しいかと思いますが、どうか、

せめて「園庭で遊ぶ時、お散歩、体操教室などの身体を動かす時は、マスクを外す」を実施していただけない

でしょうか。マスクは、子どもの大事な呼吸や表情を奪っています。このご時世だから、決まりだから、で思

考停止するのではなく、デメリットとちゃんと向き合って、一緒に子どもの未来を考えていただけないでしょ

うか。今後ともどうぞよろしくお願い致します。 

 



▷園から 

ご意見をありがとうございます。 

・感染対策は、状況が変化していきますので、その都度対応してまいります。 

・園で使用しているアルコール消毒が合わないお子様は、合うものを持参して使用して頂いております。 

・マスクの着用につきましては、園としても、マスク着用の限界やデメリットも認識しています。その中で、

まだ感染状況が落ち着いたと言えないことや、保育所などでの感染が続いていること等を踏まえて、室内での

マスク着用を継続しております。今後、次第にマスクを着用せずにいる時間が増えていくことを、私どもも心

より願っております。 

 

 

＜その他＞ 

・お迎えの時駐車場で子供達が遊んでいて危ないです。 

・遊具が少ないかなと感じます。 

・いつも誠実に対応して頂いていると思うので特にありませんが、他の園のように園服があったほうが便利だと

感じる時があります。 

・お昼寝は、年長さん初期くらいまで有っても良いと思う 

 

▷園から 

・降園後は速やかに、帰宅していただくようにお願いしておりますが、改めて、放送やお知らせで周知していき

ます。 

・園庭を広く使用することを優先した結果、遊具が少なくなっておりますが、遊ぶ環境づくりには配慮していき

たいと思います。 

・園服やカバンなどは、ご負担額が増えないようにと指定はしておりません。 

・年長さんのお昼寝は、眠くない子も多くなることから、原則しておりませんが、必要なお子さんには個別に対

応しています。 

 

以上です。 

たくさんのご意見をありがとうございました。 

令和 4 年 3 月 28 日 

十日市場保育園 


